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鼓楼医院宁益眼科中心

的副主任医师陈晖了解到，
这次来听讲座的大多数为中
老年人，因此，她重点向大家
讲解了白内障的预防和治
疗。“全国约有盲人 500多
万，其中 46％是由白内障引
起的。”陈晖医生声音洪亮，

她刚做了一段开场白，大家
就发出了一片惊讶的声音。
“目前，每年新增的白内障
患者就有40万人，随着社会
老龄化的趋势发展，预计每
年新增白内障患者将达到
50万人。”听到这些数字，居

民们不禁小声议论起来：
“原来这么多人得白内障
啊！保护眼睛真的很重要。”

为了深入浅出地给大家
讲解医学知识，陈晖医生做
足了准备，带着电脑和投影
仪来讲课，借助幻灯片形象

地讲给大家听。她介绍道，白
内障的特点是发病进程缓
慢，初期症状不明显，要到医
院检查才能得知。“既然症
状不明显，那我们怎么样才
能及时知道自己可能得了白
内障呢？”一位居民不解地

问。“白内障的主要症状就
是看东西模糊，但并不伴随
疼痛。有些老年人原来戴
200度的老花镜，可突然发
现看报纸不用老花镜了，反
倒变成了近视，那就得去医
院检查一下，很有可能是患

了白内障。”陈晖提醒。
白内障分为先天性、老

年性、并发性等几种类型，大
家最关心的就是如何才能有
效地预防。陈晖说，发育性白
内障是可以预防的，母亲在
怀孕期间要避免对胎儿造成

损害。日常生活中，要防止机
械性物质、放射线对眼睛的

损伤，避免外伤性白内障的
发生。
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“我老伴今年 70多岁

了，已经查出了白内障，但
还是早期。怎样治疗效果最
好呢？”家住南秀村的唐女
士说。陈晖医生告诉她，早
期可以用药物治疗，但药物
都不可能逆转病情，只能让
发病的进程稍稍缓慢一些。

“现在药的品种很多，我就
看到过不少广告，有眼贴、
藏药，都说可以完全治愈白
内障。我们是病急乱投医，
什么药都想试一试。”唐女
士的话引起了不少居民的共
鸣，可大家又担心，这些药

的效果是否真的像广告上说
的一样。

陈晖医生肯定地告诉大
家，不能对药物治疗抱太大
希望，药物并不能根治白内
障，最有效的方法还是手术

治疗。“手术多痛啊！我宁愿
吃药也不想开刀。”一位居

民小声嘀咕着，大家都忍不
住笑了起来。陈医生说，白内
障手术目前已经非常成熟，
只要术前消除顾虑和紧张情
绪，手术是没什么大问题的。
“今天收获真不少，我们平
时往往忽视了眼睛的健康，

经常让眼睛处于疲劳状态，
以后得多加注意，多让眼睛
休息休息。”当教师的张先
生感慨地说。
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每次社区活动，快报的

便民服务和法律咨询都是最
受欢迎的，昨天一早，家住陶
谷新村附近的张女士一早赶
到快报便民服务现场，希望
快报律师团能帮她解决困扰
多日的烦心事。
“最近，我家屋顶突然

漏水，找了半天原因发现是

四楼装修惹的祸。”张女士
生气地说。可她先后几次与

四楼住户交涉，四楼总是找
各种理由搪塞，“房子的产
权是房管所的，我只是租房
的，有问题你应该找房管
所。”无奈之下，张女士只好
去找该区房管所。房管所很
快派人上门察看，发现四楼

装修时，把三四层间的楼板
防水层破坏了，导致漏水。
房管所工作人员告诉张女
士，他们可以修补防水层，
但其他部分由四楼住户自行
修补。可四楼住户不同意，
称那样就破坏了他原来的装

修格局。
众泽房产安全交易服务

中心的王志国律师表示，四
楼住户因装修造成三楼屋顶
漏水的行为已构成侵权，其
应当对三楼造成的损失承担
赔偿。四楼住户不能以其不
是产权人就推托责任。
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因地铁、快速化道路改
造需要，地铁二号线明故宫

车站、安德门大街、新模范
马路、宁栖路等路段围挡均
进行了调整，特别是明故宫
附近，交管部门根据路段实
际情况还增设了禁左措施。
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因地铁二号线明故宫车

站施工需要，从 6月 2日起
施工围挡进行了调整，中山
东路明故宫路口采取了禁
左措施，禁止机动车由西向
北左转弯。

围挡后，由东向西行驶
的车辆通过中山东路明故宫

路口后，需要在一股改造后
的人行道、一股现有的非机
动车道行驶约60米，再分别
转入现有非机动车道和现有
机动车道行驶，受道路条件
的影响，为避免车辆交织，交
管部门将北侧的车道确定为

大车道；由西向东出城的车
辆，也需要在午朝门公园门
前转入经过改造的非机动车
道、人行道行驶，同样为避免
交织，交管部门提醒大型车
辆沿北侧车道行驶（见示意
图）。

受禁左措施影响的车辆，
可沿黄埔路、珠江路绕行到北
安门街行驶，也可以在中山东
路午朝门路口右转，绕午朝门

公园环路行驶后直行通过中
山东路明故宫路口。
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受地铁施工影响，近日

安德门大街中昊汽车公司
附近的路段“瘦身”，驾车
人员要注意变道行驶。据交
警八大队副大队长钱春龙
介绍，因地铁一号线南延线
许家凹地段施工需要，交管
部门不得不临时封闭安德

门大街中昊汽车公司附近
右侧两股车道，从安德门大
街驶往铁心桥方向的车子，
须在中昊汽车公司附近并
入左侧车道，行驶 300米左
右后，再折回驶入正常车
道。钱春龙表示，因变道地

点位于安德门大街的一处
下坡处，机动车往往车速较
快，极易发生交通事故，而

施工围挡将持续 18个月左
右，因此希望驾车过往的市

民注意观察，减速慢行。
此外，因泰山新村广场

西北角施工需要，行人和非
机动车将临时借用机动车
道通行，时间约为一个月，
提醒机动车主进行避让。
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本周下述时段的路段易

发交通拥堵：7：30~10：30，
长江大桥由南向北方向；7：
30~9：30，新庄立交桥底层
环岛；17：00~18：30，中山
北路山西路至新模范马路
段的由南向北方向。Z�[
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'( )*+,食糖、白酒这

类日常饮食消费品质量如何？
抽检结果不能令人满意。

国家质检总局对1610家
企业生产的 162种食糖产品
抽检发现，合格率为87.7%，特
别是小型企业，产品抽样合格
率仅为42.9%。抽查中，有数家

产品的二氧化硫超标。二氧化
硫是用于食糖加工的漂白剂和

防腐剂。其中有1种多晶体冰
糖产品的二氧化硫含量实测值

为 160mg/kg，超出多晶体冰
糖标准值（≤20mg/kg）的 7

倍。还有个别产品菌落总数超
标，个别产品检出日落黄，少数
产品蔗糖分、总糖分、还原糖分
不符合标准要求。

在 210家企业生产的

223种白酒产品中，抽样合格
率为86.1%。
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-( )*+.很多消费者青

睐“灭菌乳”，殊不知，这类产
品未必真的“没细菌”。国家
质检总局针对北京、江苏等
24个省市 （区）104家企业
生产的 106种产品抽检发
现，合格率为 93.4%，部分不
合格产品细菌超标严重。

灭菌乳是以牛乳或复原乳

为原料，添加或不添加辅料，经

超高温瞬间灭菌、无菌罐装或保
持灭菌制成的产品。其产品可分

为灭菌纯乳与灭菌调味乳两种。
强制性国家标准规定，灭菌乳菌
落总数不得超过10cfu/g，大肠
菌群不得超过3MPN/100g。抽
查中有个别产品菌落总数、大

肠菌群超标。其中有1种产品
菌落总数多到难以计数，大肠
菌群为240MPN/100g，超过
国家标准规定的80倍。
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酒喝得太多了，前列腺也会

被“灌醉”。南京一位中年
男士因酗酒导致尿潴留，不
得不求助医生。

家住秦虹小区的李先
生是一位出租司机，今年46
岁。凌晨一时许，李先生和

几位同伴相约到小区附近
的一家大排档去吃夜宵，几

人边喝边聊，很快就将一箱
啤酒（12瓶）喝了个底朝
天。仍觉“不过瘾”的李先
生随后又到附近的一家超
市买来一瓶白酒，几人很快
又将这些白酒喝光了。

到了第二天上午七时

许，睡梦中的李先生被尿憋
醒后，冲到厕所去小便，但
他却怎么也尿不出来。急得
满脸通红的李先生觉得自
己的下腹部越来越胀，连会
阴部和睾丸也明显感到坠

胀，无奈的他只得打车来到
建国男科医院寻求帮助。经
诊断，李先生是因为酗酒而
把前列腺给“灌醉”增肥
了，造成了尿潴留。医生们
赶紧给李先生进行了导尿，
并及时为他采取了前列腺

腔内场效应消融系统治疗。
这一番折腾，让李先生的酒
全醒了。他后悔地告诉医
生：“我如果再多喝一点，
说不定小命就没了，以后再
也不能干这样的事了！”
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-( )*+.国家质检总局

日前对江苏等12个省、直辖
市 92家企业生产的 110种
豆制品进行了抽检，产品抽样
合格率为84.5%。

抽查中发现，细菌超标和
违规使用食品添加剂是导致
豆制品质量不合格的两大主

要问题。国家标准规定，定型

包装非发酵豆制品的菌落总
数为≤750cfu/g。抽查中有

少数产品菌落总数超标，其中
有 1种 产 品 菌 落 总 数 为

4000000cfu/g，超过国家标
准规定的500多倍！其次，豆
制品中不允许使用苯甲酸、甜
蜜素、糖精钠。抽查中有少数
产品检出苯甲酸、甜蜜素、糖
精钠。
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( )*+.市场上方便面、挂

面的品牌和品种多得让人眼
花。记者昨日从江苏省质监局
获悉，这些面制品的质量也是
千差万别，分别有4种不合格
方便面、3种不合格挂面，遭
到了国家质检总局的曝光。

在连同江苏在内的17个

省市 72家企业生产的 101
种方便面中，抽样合格率为
91.1%。抽检中发现，个别产
品作为重要卫生指标的微生
物指标超标。其中有1种产品
菌落总数“多不可计”；另有
1种产品大肠菌群为 2400

MPN/100g，是标准限量值的

16倍。其次，少数产品超范围
使用着色剂，在面饼中检出了

不得使用的柠檬黄或日落黄。
另外还有个别产品酸价超标。
其 中 有 1种 产 品 酸 价 为
3.7mg/g，是标准限量值的2
倍多。酸价超标的最突出体现
就是有“哈味”。

挂面产品同样抽检了101

种，抽样合格率为 88.1%。抽
查中发现，部分产品过氧化苯
甲酰（即增白剂）超标，少数
产品水分超标。抽查中有少数
产品由于烘干、晾晒过程中控
制不当造成水分含量超标。还
有个别产品中检出严禁添加

的着色剂柠檬黄。
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